

SITUACION DE LA ECONOMIA MUNDIAL

El ritmo de crecimiento de la economía mundial continuó desacelerándose durante el segundo trimestre de 2013, sin embargo, se presentan crecimientos heterogéneos entre distintos países. Las economías de mercados emergentes y en desarrollo siguen creciendo, pero ahora lo hacen a un ritmo menor, en tanto que las avanzadas parecen haber llegado a un punto de bifurcación entre Estados Unidos y la Zona del Euro. Las proyecciones de crecimiento se han revisado a la baja como consecuencia del considerable debilitamiento de la demanda interna y al enfriamiento del crecimiento en varias economías de mercados emergentes de importancia crítica, así como al prolongamiento de la recesión de la Zona del Euro.

Bajo este panorama, el Fondo Monetario Internacional (FMI) tiene previsto que la economía mundial crezca a una tasa anual de 2.9 por ciento para el cierre de 2013 y 3.6 por ciento para 2014.

SITUACION DE LA ECONOMIA NACIONAL

De acuerdo con los resultados de los principales indicadores macroeconómicos, durante el cuarto trimestre de 2013 la economía mexicana continuó recuperándose de la desaceleración que registró en el primer semestre del año. En términos generales, durante el cuarto trimestre de 2013 el entorno externo registró cierta mejoría a la vez que se espera un mejor desempeño en los siguientes años.

En México, los factores transitorios que obstaculizaron el crecimiento en la primera mitad de 2013 se han disipado en su mayoría. Las exportaciones no petroleras del país siguieron creciendo a un mayor ritmo que el del primer semestre, impulsadas por el mayor dinamismo de la industria estadounidense y la competitividad del país.

La Encuesta Sobre las Expectativas en Economía del Sector Privado elaborada por el Banco de México (BANXICO) en octubre del presente año, señala que los analistas esperan que el PIB para 2013 en México crezca alrededor de 1.24 por ciento, en tanto que para 2014 se estima un crecimiento de 3.41 por ciento.

SITUACION DE LA ECONOMIA ESTATAL

En 2012, el Estado de Chihuahua creció a una tasa anual de 4.3 por ciento, sin embargo, durante el primer trimestre de 2013 se desaceleró a una tasa menor a la registrada a nivel nacional. No obstante, para el segundo trimestre del año la entidad aceleró su crecimiento, siendo el Estado que más creció en comparación con las demás entidades federativas y muy por encima del crecimiento registrado a nivel nacional.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía elabora el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), en el cual se informó que el Estado de Chihuahua creció en el primer, segundo y tercer trimestre de 2013 a una tasa de 1.5, 6.8 y 5.1 por ciento, respectivamente.

SITUACIÓN FINANCIERA

Durante 2013, los ingresos totales de la entidad ascendieron a 66 mil 617.9 millones de pesos, lo que representó un incremento de 33 por ciento respecto a la estimación de la Ley de ingresos para 2013 que fue de 50 mil 174.6 millones de pesos.

Los ingresos propios ascendieron a 16 mil 51.2 millones de pesos, una captación mayor en 16 por ciento a lo estimado en la Ley de Ingresos para ese mismo año.

En cuanto a participaciones e incentivos económicos, se presentó un aumento del 4 por ciento en relación a lo estimado en la Ley de Ingresos del año 2013, principalmente derivado de una mejor recaudación federal en la segunda mitad del año y a los recursos que se compensaron del FEIEF.

Las aportaciones federales obtuvieron un incremento de 299.2 millones de pesos, siendo un total de 15 mil 600.8 millones de pesos; mientras los convenios federales fueron por 7 mil 65.6 millones de pesos.

Por su parte los ingresos derivados del financiamiento público fueron por 12 mil 419.9 millones de pesos.

En relación a las erogaciones de la entidad, estas ascendieron 57 mil 509 millones de pesos, destacando que el eje de Formación para la Vida se destinaron 22 mil 948.4 millones de pesos.